

**Zeitschrift:** Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge = Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série  
**Herausgeber:** Schweizerisches Landesmuseum  
**Band:** 17 (1915)  
**Heft:** 1

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALBERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES  
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH  
NEUE FOLGE □ XVII. BAND □ 1915 □ 1. HEFT

---

## Le cimetière gaulois de Saint-Sulpice (Vaud)

### Deuxième partie

• par *D. Viollier*<sup>1)</sup>.

La découverte d'un cimetière gaulois est toujours un évènement heureux, surtout lorsqu'il s'agit d'un cimetière de l'importance de celui de St-Sulpice, et lorsque cette découverte a lieu dans notre pays, où les grandes nécropoles sont si rares. On trouve assez fréquemment dans nos régions des sépultures de l'époque de La Tène, isolées ou réunies par petits groupes de trois ou quatre fosses. Les grandes nécropoles helvètes fouillées jusqu'à ce jour en Suisse sont rapidement dénombrées; ce sont, par ordre de date: celle de Vevey<sup>2)</sup> (Vaud) avec 31 tombes; de Münsingen<sup>3)</sup> (Berne) avec 217 tombes; d'Andelfingen<sup>4)</sup> (Zurich) avec 29 tombes et de St-Sulpice. Nous ne parlons pas de celle de Muttenz (Bâle) qui a été saccagée depuis plus de cinquante ans au cours de l'exploitation de la gravière dans laquelle elle est située; c'est à peine si quelques objets ont été sauvés (Musées de Liestal et Berne). Le cimetière de St-Sulpice occupe donc dans cette liste la seconde place par le nombre des sépultures.

Aussi devons-nous une vive reconnaissance à tous ceux qui ont contribué à sauver ces témoins de notre passé. Si le cimetière de St-Sulpice a pu être fouillé avec méthode, nous le devons à la complaisance du propriétaire du terrain, aux largesses d'un généreux ami de nos antiquités et au dévouement du conservateur-adjoint du Musée, M. Gruaz, qui n'a ménagé, pendant toute la durée des fouilles, ni son temps, ni sa peine.

---

<sup>1)</sup> M. A. de Molin avait décidé de publier, en collaboration avec M. J. Gruaz, dans l'*Indicateur*, un premier mémoire sur les fouilles de St-Sulpice. La mort l'a empêché de réaliser ce projet. M. Gruaz a entrepris cette publication, et, sur sa proposition, M. Simon m'a demandé de bien vouloir me charger d'une partie de ce travail.

<sup>2)</sup> ASA. 1901 et 1902.

<sup>3)</sup> *Archiv d. hist. Ver. Bern* XVIII (1908).

<sup>4)</sup> ASA. 1912.